

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dengan memperhatikan pembahasan yang ada dalam skripsi ini dan berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Kriteria calon pasangan hidup mahasiswa Fakultas Syariah IAIN Kediri Jurusan PAI dan Ekonomi Syariah sangat beragam, semua mahasiswa mempunyai kriteria masing masing yang mereka inginkan, semua kriteria *kafa'ah* yang disebutkan dari 20 mahasiswa, 10 mahasiswa dari jurusan PAI mengutamakan *kafa'ah* agama sebagai unsur utama dalam memilih calon pasangan, sedangkan 10 mahasiswa dari jurusan Ekonomi Syariah tidak hanya mengutamakan unsur agama saja, namun hal-hal lain juga perlu dipertimbangkan. Semua kriteria yang di sebutkan mahasiswa sudah sesuai dengan konsep *kafa'ah*.
2. Perbedaan pandangan dalam memilih calon pasangan hidup mahasiswa Fakultas Syariah IAIN Kediri Jurusan PAI dan Ekonomi Syariah berbeda. Menurut pandangan mahasiswa Jurusan PAI mereka berpendapat bahwa dalam memilih calon pasangan hidup mereka lebih mengarah pada nilai-nilai religius dan menyampingkan urusan dunia. Sedangkan menurut pandangan mahasiswa Jurusan Ekonomi Syariah mereka berpendapat bahwa selain memilih calon pasangan hidup berdasarkan agamanya, kriteria lain seperti sosial, ekonomi dan pendidikan juga di pertimbangkan. Pandangan mahasiswa PAI dan Ekonomi Syariah dalam memilih calon pasangan hidup sama-sama memiliki niat dan rencana yang baik karena terdapat alasan yang baik pula pada masing-masing pandangan. Perbedaan pendapat yang muncul antara kedua jurusan ini mungkin dipengaruhi oleh beberapa

faktor, salah satunya ialah disiplin ilmu yang dipelajari pada masing-masing jurusan.

B. Saran

Belajar dari beberapa yang terdapat di masyarakat terkait memiliki pasangan sekufu kita bisa dapat dijadikan pelajaran sebelum menikah, kemudian saran yang dapat penulis berikan kepada mahasiswa Fakultas Syariah khususnya umumnya kepada pembaca sebagai berikut;

1. Bagi mahasiswa Fakultas Syariah tidak menjadikan kriteria *kafa'ah* sebagai patokan bahwa nantinya ketika sudah berumah tangga akan menjadi keluarga harmonis (sakinah). Dalam memilih kriteria yang diinginkan tidak terlalu muluk-muluk harus mendapat yang sempurna dan sesuai dengan keinginan.
2. Untuk para dosen Fakultas Syariah IAIN Kediri khususnya pengampu mata kuliah fiqih munakahat agar lebih memberikan pemahaman lebih kepada mahasiswa khususnya dalam memilih calon pasangan khususnya untuk mahasiswa yang belum menikah agar paham dan tidak salah memilih pasangan.

Kepada mahasiswa yang sudah mempunyai calon pasangan dan sedang berhubungan baik pacaran, ta'aruf maupun pertemanan sehingga dapat menjaga harga diri dan privasi diri yang menjalin hubungan pacaran, agar mereka jangan berlebihan melampaui batas ketika berhubungan.